

Débat mobile du 19 juillet 2025

Marché de Montceau-les-Mines



Projet de construction
d'un nouvel atelier de forge
dans la zone industrielle du Creusot
(région Bourgogne-Franche-Comté)

Forge+



concertation.forgeplus.fr

CONCERTATION PRÉALABLE
27 mai au 27 juillet 2025

1. Organisation de la rencontre

Le débat mobile s'est tenu sur le marché de Montceau-les-Mines, quai du Général de Gaulle, de 8h30 à 12h30. La documentation disponible était la suivante :

- Le dossier de concertation
- La synthèse du dossier de concertation
- Le flyer comportant les dates de rencontres et le lien du site internet
- Un questionnaire pour le recueil d'avis et question
- Une exposition présentant les éléments clés du projet Forge+ et du raccordement et les modalités de la concertation.

Ce débat mobile a été assuré par Céline VIGO, responsable d'investissement pour le projet (Framatome), Hervé LISTRA, responsable de la planification et de l'ordonnancement (Framatome), Karina LABOURE, responsable finance (Framatome), Pascal ENGELVIN, chef de projet Forge+ (Framatome), en présence de Nathalie DURAND, garante désignée par la Commission nationale du débat public (CNDP), et avec l'appui de Hugo ROSSET et Claire MAUDUIT du bureau d'études SYSTRA en charge d'accompagner Framatome dans l'organisation de la concertation.

Les conditions météorologiques orageuses ont eu un impact sur la fréquentation du marché et ont contraint l'équipe en place à replier le stand prévu et à s'installer devant l'office du tourisme, limitant ainsi la visibilité du stand.

2. La participation

L'objectif du débat mobile était de permettre aux habitants d'échanger avec l'équipe de Framatome et les garants de la concertation, afin qu'ils puissent être informés du projet Forge + et de la concertation préalable, et puissent poser des questions et donner leur avis sur le projet et la concertation. L'objectif secondaire était également d'assurer la participation des Montcelliens lors de la réunion publique de clôture du 24 juillet, organisée également à Montceau-les-Mines.

La rencontre a permis de toucher une centaine de personnes, dont une vingtaine avec lesquelles des échanges plus ou moins longs ont eu lieu.

Une majorité des habitants rencontrés a expliqué avoir entendu parler du projet Forge+, notamment par la presse (Creusot Infos, Journal de Saône-et-Loire, France 3 Régions).

Parmi les personnes rencontrées qui ont indiqué ne pas connaître le projet Forge+, un certain nombre s'avéraient être de passage dans la région pour les vacances. Le débat mobile a été l'occasion de transmettre de la documentation sur le projet et d'inviter à s'informer, à déposer des avis (par le questionnaire ou sur le site internet de la concertation) et à participer à la réunion de clôture de la concertation préalable.

Un questionnaire était mis à la disposition des habitants pour leur permettre de s'exprimer sur le projet et de faire part de leur avis, questionnements ou attentes à l'égard de Forge+. Au total, 29 questionnaires ont été complétés lors de la rencontre.

La rencontre a permis de rencontrer environ 100 personnes, auxquelles ont été distribués autant de flyers, une cinquantaine d'exemplaires de la synthèse du dossier de concertation.

D'après les questionnaires, les répondants habitaient principalement à Montceau-les-Mines ou dans d'autres villes voisines (Blanzay, Saint-Vallier) ou des communes proches du département.

De nombreuses personnes rencontrées connaissaient Framatome du fait de leurs relations professionnelles, ou avaient des connaissances travaillant chez Framatome ou cherchant du travail et se sont notamment intéressées au projet à ce titre.

3. Les questions et observations du public

La plupart des observations du public rencontré provient des échanges qui se sont tenus autour du stand. Dans la limite des conditions pratiques du débat mobile, limité par la pluie qui empêchait les visiteurs de s'attarder, les échanges ont permis de recueillir un certain nombre de contributions sur le projet. Ainsi, la disponibilité des équipes de Framatome sur le stand a permis d'approfondir les échanges avec plusieurs personnes souhaitant s'informer sur le projet.

Les avis récoltés au cours des échanges avec les équipes de Framatome ont abordé des sujets variés, notamment autour de l'impératif de mettre l'humain au cœur du projet, de développer l'emploi sur le territoire pour les jeunes et les personnes en recherche, mais aussi la question de la pérennité du nucléaire au vu des enjeux de sécheresse et de la nécessité de refroidir les centrales.